

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”

Con aprobación eclesiástica

Director:— LA SOC. REGENERACION—OFICINA: Calle 6ª, nº 169. 160 varas al Nte. del Mercado—Editor - Administrador:—Luis Cartín G.

Apartado de Correos: N° 710.

La suscripción vale ₡. 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 12 DE MARZO DE 1912

NÚM. 258

SANTORAL

Día 12. Martes.—San Gregorio Magno, Papa y doctor; Santos Teófilo y Bernardo, Obispos y San Pedro, mártir.—Nació San Gregorio en Roma, y sus padres le dedicaron al estudio de las letras divinas y humanas, en las que salió tan erudito, como lo demuestran las prodigiosas obras que dejó escritas. Desempeñó algún tiempo el cargo de Gobernador de Roma, y muertos sus padres, edificó en la misma ciudad un monasterio para monjes Benitos, en el cual tomó el hábito religioso. Por muerte del Papa Pelagio fué nombrado Sumo Pontífice,

pero como era humildísimo, resistió admitir la tiara, huyendo á ocultarse en una cueva, donde fué descubierto por una brillante columna de fuego. Colocado en la suprema dignidad, aplicó todo su cuidado en la reforma de las costumbres y á la dilatación de la fe. Envió á Inglaterra unos cuantos monjes á predicar, por cuyo ministerio se convirtió casi toda la isla. El Señor le llamó á la eterna gloria el año 604.

¡Por Dios, no nos avergüecemos de parecer cristianos!

EFEMÉRIDES nacionales

12 de marzo de 1723.—Se va calmando al parecer la erupción del Irazú.

Cablegramas

Buenos Aires, 8.—Mr. Bliss, Secretario de la Legación Americana, salió para París; fué despedido por el señor Secretario de Relaciones Exteriores.

Las compañías ferrocarrileras y eléctricas alemanas dicen que la huelga no los ha afectado, si bien es cierto que las obras pequeñas el efecto ha sido de consideración de tal manera que los vendedores de carbón rehúsan venderlo con el propósito de que no pudiéramos cumplir con nuestros compromisos.

La Cámara aprobó nuevamente el presupuesto de 1912, el que por fin se convirtió en ley á despecho del Senado.

Pekín, 8.—Los misioneros ingleses Mr. Day y Mr. Hujhs, que encaminaban á Chichow en bases de su correspondencia fueron atacados por los insurrectos. Day murió y Hujhs se refugió en el Salón Municipal del pueblo.

Un attaché de la Legación con 8 soldados se dirige á rescatarlo.

El Vice-Presidente Yuen Yengh se dirige á Nanking á protestar á Longs Haoy lo mismo que al canciller, porque sin terminar las formalidades se trasladan á Pekín.

Tientsin, 8.—Destacamentos de las

potencias custodian la ciudad. Los Comandantes después de haber conferenciado proclamaron la ley marcial y no se permitirá andar por las calles después de las 11 de la noche. Las autoridades chinas solicitaron el envío de tropas chinas pero los Comandantes extranjeros se las permiten en un navío que no baje de 7 kilómetros al rededor de la ciudad.

Londres, 8.—Las señoras Patrick Lawrence Mesdames y Patrick Paukihurst han sido encausadas como huelguistas conspiradoras. Por las dificultades habidas para llevar á efecto un arreglo se teme que medio millón de hombres más se declaren en huelga paralizándose las fábricas industriales del país.

Washington, 8.—El General Belt notificó al Departamento de Guerra que hoy se embarcarán 600 individuos de tropa con destino á China.

Mincola, 8.—Roosevelt declaró que ninguna persona que él hubiera apoyado en su Administración le debe gratitud porque siempre que él lo hizo fué porque la persona apoyada lo merecía.

Chihuahua, 8.—Esta mañana se dirigió Orozco á Sauz á conferenciar con los Generales Salazar y Campos. Después que se proclamó Generalísimo del ejército Vazquista entraron las tropas á la ciudad. Más tarde Orozco lanzó un manifiesto anunciando que avanzará contra la capital de la República el 10 del corriente y que peleará por el cumplimiento de la constitución 1857, porque Madero no la cumplía.

Muchísima gente presenció la entrada de las fuerzas á la ciudad echándole mueras á Madero.

Ciudad-Juárez, 8.—El General Rojas Jefe de la guarnición del Norte recibió orden de tener sus fuerzas muy listas para una movilización rápida en caso necesario. Esta mañana consiguió por el lado americano 500 rifles con cien mil tiros que fueron distribuidos entre la gente que se le ha agregado. La emigración de americanos continúa, algunos de ellos escápanse en automóviles.

Washington, 8.—Mañana según él comunica, el senado comenzará á las 4 de la tarde la votación sobre los tratados á cuyo acuerdo se llegó después de discutir hasta el anochecer. La votación la hará el comité de Relaciones Exteriores.

Londres, 8.—Se ha principiado á hablar de arreglos de la huelga en vista de las conferencias habidas entre los patrones y trabajadores, además los delegados de los huelguistas ofrecieron á Mr. Asquith que asistirán á las conferencias. Los estudiantes de la Universidad de Oxford organizanse para trabajar en las Minas, y han lanzado un llamamiento á los ex-universitarios de todo el reino para servir en las Minas, manifestando que no es porque ellos estén contra los huelguistas obreros sino con el propósito plausible de coartar las calamidades que sobrevendrían al país como consecuencia de la falta de brazos con qué reponer á los mineros. Los sufragistas tendrán un mitin mañana en la noche. Como consecuencia de la rotura de la ventura de la oficina de Correos, esta tarde fué arrehendida la señora Jacobs esposa de un famoso novelista. La policía ha embargado bienes de las sufragistas por valor de medio millón para responder á los daños que han causado. Entre los documentos encontrados en el Cuartel de los huelguistas hay los planos completos para una campaña, preparados con anticipación. Estos documentos servirán como base al proceso.

Nueva York, 8.—El Herald ha inaugurado hoy la magnífica placa de bronce con que fué obsequiado por el comité italiano en reconocimiento de la imparcialidad observada en la publicación de los cablegramas en defensa del honor del ejército italiano en Trípoli.

Panamá, 8.—Por poderosos motivos políticos, el señor Arosemena reasumió la presidencia.

VENTAJAS de la Abstinencia

El alcohol no fortalece, el alcohol no aumenta la resistencia contra las causas morbigenas, el alcohol no nos sostiene en las fatigas, no nos arma contra la in-

clemencia de la temperatura, no ha producido casi siempre sino el desorden y el crimen, en el orden social; la degradación y la enfermedad, en el individuo; la insensatez y la muerte en una palabra.

El gran filósofo Hallez declara que los abstinentes conservan mejor el gusto, el olfato, la vista y hasta la memoria. Los ilustres higienistas Germain, Soet y Proust confiesan que el alcohol, y aun el vino, constituyen medios de entorpecer el trabajo intelectual, y Forel se expresa en estos términos. «Afirmo, después de siete años de experiencia, que el abstinentemente gana en fuerza cerebral, en agudeza y rapidez de concepción, en serenidad y equilibrio de sentimientos y de carácter, en facultad de goce y amor á la vida, aunque anteriormente fuese un hombre moderado en el uso de bebidas alcohólicas.»

Los vinos y licores, en vez de facilitar la digestión, la perturban. Como advierte el eminente filósofo Herzen, retardan los procesos digestivos. Multitud de dispepsias se mantienen por el uso no moderado de las bebidas alcohólicas, y desaparecen con sólo la abstinencia.

Como todos los venenos, el alcohol deprime la vitalidad, obra como elemento perturbador y gasta el causal de la vida. Bordier declara que es la enfermedad más peligrosa de los países calidos, la que, bajo pretexto de tónicos y aperitivos, entrega á tantos jóvenes soldados á los rigores del paludismo. Conocida es por los médicos la gravedad que alcanzan en los que se entregan á la bebida las enfermedades inflamatorias y las operaciones quirúrgicas.

GRATITUD

Rindo expresivas gracias á las bondadosas personas de este lugar y otros que se han interesado por mi salud en la pleuro-pneumonia que sufrí, muy especialmente á Monseñor Monestel y caballero Jefe Político don Ramon M^a Agüero por sus finas atenciones. Para todos mi eterno agradecimiento.

Al distinguido colega y caro amigo doctor don Ernesto Flores de la misma manera expreso mis sentimientos de profunda gratitud por sus oportunos y acertados servicios.

Colega, ¡Shake hands!

DR. MIGUEL DOBLES
(S. Anto. de Belén fecha ut supra)

Doy lecciones de guitarra y mandolina á domicilio. 25 varas al norte de la Pulpería de Limón.—ALFREDO MARCHENA.

Un quid pro quo de "El Noticiero" y otro de "El Republicano"

El Noticiero al dar cuenta del terrible percance aunque felizmente sin consecuencias ocurrido al Padre Valenciano y á su compañero el señor Jara navegando en las aguas del San Juan, dice que lo tomó de nuestro diario. No hay tal, *La Nave* fué la que publicó dicha noticia.

Y á propósito del Padre Valenciano, persona bien informada nos dice que llegará en estos días seguramente, á pesar de la noticia que dimos antier y que reza en un telegrama del mismo señor Canónigo fechado el 7 en Managua. Veremos cual de las noticias sea la verdadera.

Conste que la que nosotros publicamos tenía su razón de ser.

Y *El Republicano* al hablar del non plus ultra de los domadores Pablo Keller, actualmente entre nosotros dice que nació en Strasburgo (Bélgica). Si es así, el señor Keller es francés de corazón y alemán por derecho de conquista; Strasburgo es capital de la Alsacia, una de las provincias cedidas por Francia á la Alemania como indemnización después de la guerra del 70.

Ultimas noticias Por cable

Buenos Aires, 9.—A consecuencia de la ausencia del señor Presidente quien está de paseo en Mar de la Plata, los asuntos políticos están en completa calma. El congreso clausuró sus sesiones. Según los informes recogidos por el Ministerio de Agricultura, el maíz disponible para la exportación es de 5 millones de toneladas.

Río Janeiro, 9.—Informes oficiales publicados dicen que el comercio exterior de 1911, fué exportación de 66.838 libras esterlinas con un aumento de 4.926 respecto del año anterior, importación 52.796 con un aumento de 3.74 libras.

Anekland, Nueva Zelandia, 9.—Informes llegados aquí por medio del Capitán Amundsen, dicen que el capitán Scott, llegó al Polo Sur, Amundsen no da detalle alguno relativo á su propio viaje ó expedición.

Wellington, 9.—Confírmase noticia de que el capitán Scott llegó al Polo Sur según se vé de un despacho de Wellington para el «Daily Express» de Londres que dice que Amundsen refiere que el Capitán Scott, llegó al Polo Sur. Hay además informes de despachos de Christiania que dicen la misma cosa, confirmando el Amundsen de Hobart, pero después de esto nada se sabe.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido
— un completo taller de —

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

**Calle 6a. No. 169, 160 varas al
Norte de la Botica Oriental**

Washington, 9.—Sinceramente espero que el informe de que el capitán Scott llegó al Polo Sur sea cierto, pues es él acreedor en su más alta manifestación á esa honra....

NOTA: Este despacho se publica incompleto por habernos omitido la oficina telegráfica el envío de la cúartilla II de cables.

Washington, 9.—Después de una larguísima discusión en el Senado se votó por los tratados Anglo Francés con las reformas introducidas excluyendo del arbitraje los asuntos relativos á la doctrina de Monroe y á los de integridad territorial de la admisión de extranjeros á los Institutos Educacionistas de Estados Unidos y sobre deudas nacionales. Todas deben ser ratificadas en Francia é Inglaterra.

París 9.—Falleció en Madrid de tífus el Sub Coronel de inválidos hijo de Luque á quien le amputaron la pierna en la guerra de Cuba.

Madrid, 9.—Canalejas manifestó en el Consejo de Palacio, que en España han cesado de trabajar varias fábricas industriales por falta de carbón incluso algunas de papel.

Sevilla, 9.—Con motivo del incidente se retiraron algunos obreros, pero á estos se les sustituyó por otros. Por esta razón se ha declarado una huelga general que ha paralizado el tráfico en el Puerto. El Ingeniero Montese muéstrase entusiasmado con la exposición, la que dice dará un grandioso impulso á la ciudad con el establecimiento de constantes comunicaciones con sus hermanos de América.

Ferrol, 9.—Los depósitos de carbón se han agotado y las pequeñas existencias han alcanzado un alto precio.

Melilla, 9.—Los malhechores emboscados tirotearon una sección que protegía el agua matando á un sargento y un soldado. En la persecución se encontró un moro muerto.

Pekín, 9.—La asamblea de Nanking pidió á Yuan que mande por telégrafo su protesta para reconocerlo como Presidente inmediatamente. Esta extraña solución es debido á la difícil situación. Después de larga conferencia entre los Diplomáticos americanos, franceses, alemanes é ingleses anunciase la resolución de apoyar á Yuan. Un grupo

de financieros autorizados por sus respectivos Gobiernos darán á Yuan un millón de taels de anticipo á cuenta del gran empréstito concertado con el Gobierno. Es entendido que Rusia y el Japón serán admitidos más tarde si ellos gustan. Se ha dispuesto suspender las paradas de destacamentos internacionales para evitar se despierte el sentimiento contra los extranjeros.

Madrid, 9.—El 2º Congreso Internacional de ciencias administrativas se abrirá en mayo de 1913 patrocinado por el Rey. A él concurrirán 22 naciones americanas continentales.

Cádiz, 9.—Se han marchado para Lache los ingenieros militares con el material necesario para montar el telégrafo.

Washington, 9.—El Presidente Taft recibió cable de Sun rindiéndole las gracias en nombre de la República China por su generoso envío para aliviar á los hambrientos. La compañía del cable francesa pide concesiones para establecer una estación en Puerto Rico como la que obtuvo de España la compañía inglesa de las Indias Occidentales hace 28 años y que expiró el año pasado.

México, 9.—No se ha confirmado la noticia que con tanto persistencia circuló de que 3.000 vasquistas encabezados por Miranda ex Maderista acampaban en Totolote á 30 kilómetros de esta capital, cuya fuerza espéra á la de Orozco para hacer un ataque al distrito federal. Asegúrase que Madero presentará su dimisión en la apertura de las Cámaras el 1º de abril próximo siendo su sucesor probablemente el General Triviño.

Londres, 9.—El «Daily Chronicle» publica el siguiente despacho de su corresponsal en Christiania, cuya noticia procede de Hobart: «El Polo Sur fué alcanzado por Scott del 14 al 17 de diciembre de 1911. Todos buenos. Real D Amundsen».

Washington, 9.—El Ministro Mayer recomienda con insistencia la creación de Almirante y vice almirante en la Escuadra de Estados Unidos.

Madrid, 9.—El Rey Alfonso visitó el taller artístico donde se concluye el candelabro con que los reyes obsequiaron á nuestra Señora de la Esperanza de New York.

París, 9.—La señorita Adme Chandon, después de rigurosisimo examen fué nom-

brada sub-directora del Observatorio Astronómico de París.

Piza, 9.—De la Catedral fueron robadas unas láminas y crucifijos de plata; despojaron al cadáver del Obispo Romieri de su traje bordado en oro, la mitra, anillos y cadena y cruz de oro macizo, investigase el hecho.

Washington, 9.—El Encargado de Negocios de Colombia autorizado por el Gobierno declara que Knox no visitará á Colombia.

Londres, 9.—La señora Jacobs, ha sido sentenciada á un mes de trabajo forzado; declaró que los sufraguistas atacaran á las propiedades como único medio de protestar por la inactividad de Gobierno que les rehusa el derecho de reunión.

Londres, 9.—No habiendo cable directamente de Hobart, para Wellington no comprendo porque Amundsen telegraffo vía Sydney Welligton en vez de telegrafiar directamente aquí ó á Noruega, no siendo creible que el Capitán Scott hubiera autorizado á Amundsen para que publicara la noticia de su descubrimiento.

Crónica policiaca

Todo lo anotado en los libros de registro son faltas por ebriedad y escándalo, ecepto un *buen hombre* que castigaba á sus hermanos y despidió de la casa á su señora madre.

Recomendamos á este sujeto.

Todo demás carece de importancia.

Pasaportes

Jacobo A. Robles para Colón, Crispina Cortés para Colón, Carmelo Kell para Panamá, Juan R. Pacho para Inglaterra, Joan Dent para Francia, Regina Vanhkan para Panamá.

Nacimientos

Francisca Cristina, natural de Cristina Padilla; Innominado, legítimo de Pedro Monge y Josefa Venegas; Francisco Socorro, legítimo de José Villalobos é Ismaela Chaves; Lía Ramón, natural de Josefa Solís; Guillermo Mercedes, natural de Rosa Arias; Romilio Héctor, legítimo de Malaquías Castillo y María Badilla.

Defunciones

Rodolfo Murillo 3 años, distrito 4º; Luisa Chaves 18 días, Hatillo; Francisca Trigueros 35 años, distrito 2º; Innominado Monge, distrito 1º; Juan Ramírez 24 años, Limón.

Despedida del caballero Felip

El martes próximo se despedirá del público el célebre ventrílocuo caballero Felip, que con tanto aplauso ha trabajado en el Teatro Variedades.

De modo que los niñitos pueden ir á despedirse del popular Crispino, que será encerrado en su caja el propio martes por la noche, para trasladarse á Limón donde está contratado para una serie de funciones.

Revistando la Prensa

“La Prensa Libre”

En su nota editorial del sábado hace algunas rectificaciones con respecto á lo que dijimos acerca de las próximas elecciones. Mas debemos hacer constar al colega que muy bien entendemos lo que él dijo.

Si bien es cierto que uno de los dos artículos á que nos referimos estaba firmado por su estimable colaborador Pancho como también es cierto que si su trabajo no hubiera sido en consonancia con las ideas que la dirección del diario sustentaba ó no habría sido publicado, ó lo colocaría en campo abierto con una nota al pie como otras veces y en otros asuntos lo ha estilado. Lo que á nuestro ver indica que la candidatura en cuestión es de sus simpatías, que no vemos por qué trata de rehuir; las dos personalidades apuntadas reúnen en verdad condiciones para ocupar el elevado puesto de Representante de la Nación en el próximo Congreso.

Por lo demás el sabor aristocrático del artículo á que nos referimos se notaba bien, más de un compañero de labor nos hizo notar lo mismo, sólo que con su nota editorial de hoy da ciertas explicaciones muy obvias que eran, pudiéramos decir obligadas, y que neutralizan la mala impresión que lo anterior nos produjo. Lo que hoy dice nuestro colega es precisamente nuestro criterio y modo de pensar al respecto. La rectificación del colega es oportuna estamos de acuerdo con ella.

La cuestión de actualidad docente está llamando grandemente la atención del público. No obstante sólo *La Prensa Libre* y *La Información* abordan el asunto, especialmente la primera en la cual don José María Zeledón, al pie de la renuncia de don Salomón Castro, profesor del Colegio de Señoritas y del Liceo de Costa Rica y de las cartas cruzadas entre este profesor y los directores de aquellos planteles, hace comentarios estimando pertinentes explicaciones del Ministerio del Ramo y dice que por los fueros de la Enseñanza conviene que las inculpaciones que hoy se hacen á aquel alto funcionario por la especie de tático alejamiento que se im-

pone hoy al señor Profesor Castro conviene que tales inculpaciones no queden en el prudente sigilo de la voz baja.

Veremos pues que se hace ó que se dice por la Superioridad.

“La República”

Su editorial lo titula «Nada entre dos... discursos. Y á la verdad que hasta cierto punto tiene razón por lo menos en lo que se refiere al de de Mr. Knox. Qué dijo este buen señor? puras vaciedades quizá hasta fuera de tiesto si se quiere, en lo único que se extendió con alguna amplitud fué al hablar de la Corte de Justicia Centro Americana, que dicho sea de paso no visitó siquiera. Hablo de las Bellas Artes, de la Arquitectura, de la música, de la belleza de nuestras mujeres; lugares todos comunes para salir del paso en un discurso obligado; en ello no se descubre pisca de diplomacia.

El del señor Presidente de la República, ese es otro cantar; hay mucha diplomacia, eso es innegable; el alto funcionario con mucho tino hace el recuento de todo lo bueno que han hecho los yankees en nuestra América, se refiere á la doctrina de Monroe fielmente interpretada y á nuestro tratado de 1851. Todo ello para excitar al imperialismo yankee de actualidad á detener su paso de avance y respetar lo que ayer no más hicieron sus antecesores en pro de la autonomía y libertad de los países latino americanos.

Que don Ricardo pronunció este discurso apretando los dientes, eso es claro, pero en eso consiste la diplomacia, decir á veces lo contrario de lo que se siente ó de lo que pudiera decirse y eso es en todas partes, en el Nuevo como en el Viejo Mundo.

Alemania y Rusia se detestan, sin embargo no es raro encontrar en los cables entrevistas amistosas al parecer entre el Kzar de Rusia y el Emperador de Alemania; tanto que cuando esto sucede los respectivos pueblos á pesar de la aparente cordialidad de ambos personajes esperan alguna complicación política futura entre los respectivos países, que casi siempre se ha arreglado entre ambos Cancilleres.

El Doctor Pedro Spanh, jefe del Centro Católico, ha sido nombrado Presidente del Parlamento alemán por 196 votos contra 176 que fueron dados á Augusto Bebel, jefe de los socialistas. La coalición de los Católicos y de los Conservadores tiene la voz decisiva en el Reichstag.

El 7 de febrero abrió solemnemente el Reichstag, y, como de costumbre, el Emperador pronunció el discurso de apertura. Insistió en que entienda guardar el orden y la paz en casa y fuera de casa; para guardarla en casa, dijo que las Cámaras deben estudiar las cuestiones sociales y obreras; para guardarla fuera, se deben respetar los tratados, y, por supuesto, tener un buen ejército y una buena flota. En la sesión inaugural los socialistas brillaban por su ausencia. El Emperador acaba de entrar en el año 54 de su vida; toda Alemania ha celebrado con entusiasmo el cumpleaños de Guillermo II; dicen que todos los partidos, incluso el socialista, han tomado parte en la fiesta.

Centenario de Federico el Grande

Un católico Presidente del Parlamento Alemán

Cumpleaños de Guillermo II

El segundo centenario del nacimiento de Federico el Grande fué celebrado con gran pompa. La celebración de esta fecha histórica tuvo un carácter militar y religioso; por esto el día 24 de enero en la iglesia de Potsdam tuvo lugar un servicio al que estaban presentes la familia imperial y toda la corte. El emperador estaba rodeado por una corona de militares ataviados con sus brillantes divisas. Después de la función religiosa, el Emperador quedó largo rato rogando; al salir, dejó una guirnalda sobre el ataúd. Siguiendo su ejemplo, otros militares depositaron coronas.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones de 10 del occidente

425

Por San Antonio de Belén

Este corresponsal ha visto varias cosas que somete á la consideración de la noble Sociedad de Agricultura: 1º La moralidad del pueblo; 2º su inteligencia y constancia para el trabajo; 3º el buen gusto para todo.

Revuelca la tierra, la amontona, la riega, la pasa de aquí para allá. Qué más puede hacer? Gracias á esto no falta el pan ni faltará jamás; ¿Pero es esto suficiente?

—No.

Que los esfuerzos del hombre corresponsal, en la lucha por la vida trabajando la tierra que generosa y buena madre le devuelve ciento por uno.

De aquí esa inagotable producción de todos los pueblos del valle central por ese esfuerzo, mancomunado. Mas interesados en el asunto primordial de la riqueza pública no podemos dejar de es ternar nuestra humilde opinión en asunto de tanta trascendencia. Ella se concreta en ciertos puntos que la Honorable Sociedad de Agricultura estudiará y resolverá. Yacimientos enormes y casi contiguos en el subsuelo de San Antonio de Belén, de una arena limpia, fina y azulosa, que sirve para construcciones y consideramos que para abonos es superior.

No está lejos la adorada para reproducirse y hacerla producir.

¿Los jogotos? Los jogotos que destruyen los arrozales.

¿No habrá remedio para el mal?

—Don Ramón Agüero ha vuelto á ocupar su puesto de Jefe Político, llamado por don Neréo que ha seguido en su puesto de Secretario; en las horas libres trabajando la tierra que es su canto.

Nuestra primera autoridad es también un rico agricultor, que actualmente hace este ensayo: apear todo el bosque que cubría uno de sus cafetales, yéndose á la práctica para comprobar la teoría. Podará el cafetal en esta menguante. Seguirá en otros ensayos, que nosotros observaremos para dar cuenta de sus resultados.

—Ayer tuvimos el gusto de ver paseando dos personalidades de la Iglesia católica: Monseñor Monestel y el Padre Porrás, que destruyó el protestantismo en Grecia, como destruye Monseñor el pecado.

Broche de Oro.—La misa de Requiem, solemnisima por el alma de la que en esta vida se llamó Rosaura Moya, de la que ha quedado el perfume de sus virtudes, Muy inspirados y sublimes los divinos oficios, con el Coro que repite los salmos de la vida eterna, conmoviendo este pueblo aristocrático en el gusto y demócrata en el alma.

Corresponsal

Circo Keller

Indudablemente el personal que lo integra es lo mejor en su género que ha visitado este país. Sus representaciones del domingo en la tarde y la noche, fueron verdaderos éxitos.

En el público manifiéstase el mismo entusiasmo del primer día por asistir al grandioso y variado espectáculo que nos ofrece el intrépido domador Keller y su troupe.

ACTIVIDAD en la construcción de puentes

Para evitar demoras en la colocación de los puentes de hierro pedidos al exterior, últimamente, se ha dado orden á la Dirección General de Obras Públicas, para que proceda á la construcción de los respectivos vastiones y de lo más que sea necesario.

Debut de una Compañía Dramática

El miércoles próximo debutará en el Teatro Variedades una compañía dramática dirigida por el primer actor señor Espinosa.

Forman el Elenco, ocho actores y cuatro señoras.

Por noticias que hemos adquirido, tenemos conocimiento que la compañía es más que regular.

Buen viaje

Hoy á las 12 m. ha salido en tren especial para Limón la señora esposa de Mr. Roosevelt y sus acompañantes. Tenga feliz viaje la ilustre dama.

Observatorio meteorológico

Desde el sábado á la una p. m. al medio día de hoy, los aparatos sismográficos no han registrado ningún movimiento sísmico apreciable, ó por lo menos, no aparece anotado en la pizarra puesta al parecer para servicio de la Prensa.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos.---San José

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a. Sur, número 54

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente a la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 12 Sur. Apartado 630

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de ₡ 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y ₡ 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido. Vea las condiciones en cada TIQUETE.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todó á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.



Sepulcro construido para la Iglesia parroquial de Heredia.

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajo de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Antonio Lehmann

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón